



Arie Bruinink
Stadtparlamentarier der Grünen
Guldibuckstrasse 7
8307 Effretikon



An den Präsidenten des
Stadtparlamentes
Herr Simon Binder
Stadthaus
8307 Effretikon

Effretikon, 6.3.2025

Interpellation: Dynamische Beleuchtung

An der Sitzung vom 15. Juni 2023 wurde das Postulat zur Reduktion von Lichtverschmutzung und Energieverschwendung überwiesen. Am 7. März 2024 wurde es als erledigt abgeschrieben. In der Antwort des Stadtrats auf das Postulat wurde festgehalten:

„Die Abteilung Tiefbau prüft zurzeit Bereiche, in denen eine dynamische Beleuchtung umgesetzt werden kann. Es sind dies insbesondere Strassen mit wenig Verkehr (weniger als 20 Verkehrsteilnehmende pro Stunde in der Nacht), Velowege und schwach befahrene Verbindungsstrassen.“

sowie

„Um Erfahrungen zu sammeln, sollen erste Pilotprojekte mit dynamischer Beleuchtung sowie Beleuchtungszonen an ausgewählten Wegstrecken und Quartieren umgesetzt werden. Bei positiven Erfahrungen kann eine gezielte Ausweitung dieser Möglichkeiten erfolgen.“

Inzwischen haben zahlreiche Gemeinden – von kleinen Orten wie Grafenried (BE) bis zu grösseren Städten wie Wetzikon – die dynamische Beleuchtung erfolgreich eingeführt. Basierend auf den genannten Abschnitten der stadträtlichen Antwort und den positiven Erfahrungen anderer Gemeinden stellen wir folgende Fragen:

1. **Ergebnisse der Prüfung:** Welche konkreten Ergebnisse liegen hinsichtlich der Prüfung von Bereichen für eine dynamische Beleuchtung vor?
2. **Pilotprojekte:** Welche Pilotprojekte zur dynamischen Beleuchtung wurden bisher initiiert?
3. **Erfahrungswerte:** Welche ersten Erkenntnisse konnten aus den Pilotprojekten gewonnen werden, und inwieweit stimmen diese mit den Erfahrungen anderer Gemeinden überein?
4. **Zukünftige Umsetzung:** In welchen Quartieren erachtet der Stadtrat eine Einführung der dynamischen Beleuchtung als sinnvoll?

Wir danken Ihnen im Voraus für die schriftliche Beantwortung und Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Arie Bruinink

Stadtparlamentarier
Grüne

Urs Gut

Stadtparlamentarier
Grüne

Silja Benker

Stadtparlamentarierin
Grüne